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A sociedade civil e as asJ 
sembléias legislativas e câ
maras de vereadores apro
veitaram bem a prerroga
tiva, que lhes foi dada pela 
Constituinte, de apresentar 
sugestões para a nova 

. Constituição. Muitas suges
tões foram encaminhadas 
diretamente ao presidente 
Ulysses Guimarães. A 
maioria delas, porém, foi 
entregue aos constituintes, 
que se encarregaram de 
transformá-las em propos
tas, informa a EBN. 

A preocupação com o 
problema dos "marajás" 
levou o governador de Ala
goas, Fernando Collor de 
Mello, a sugerir que os es
tados, o Distrito Federal, 
os territórios e os mu
nicípios não possam criar 
para seus servidores for
mas de remuneração dife
rentes das do funcionalis
mo público federal. Já a 
Associação Amigos de So-
bradinho, de Brasília, su
geriu — e a sugestão foi 
aceita —, que o Distrito Fe
deral tenha eleição direta 
para governador. 

Apareceram muitas ou
tras sugestões. A Associa
ção dos Membros da Assis
tência Judiciária Militar 
pretendeu a inclusão do ad
vogado de ofício ( o defen
sor público da Justiça Mili
tar) na composição do Su
perior Tribunal Militar. O 
Movi meto de Saúde da Zo
na Leste apresentou uma 
grande lista de sugestões 
relacionadas à questão da 
saúde e da medicina. A Or
dem dos Contadores do 
Brasil propôs que o Poder 
Executivo e o Poder Judi
ciário encaminhem ao Con
gresso, anualmente, as 
suas respectivas propostas 
orçamentárias, cabendo 
aos congressistas elaborar 
o orçamento da União. 

A criação de novos esta
dos figurou em várias su
gestões. Com base nelas foi 
proposta, por exemplo, a 
criação dos estados do To
cantins e do Maranhão do 
Sul. A aposentadoria do ho
mem do campo aos 55 anos 
de idade e a fixação de uma 
base mínima para essa 
aposentadoria — um salá
rio mínimo — também fi
guraram em várias suges
tões recebidas pela Consti
tuinte, inclusive uma da 
Assembleia Legislativa do 

Estado de São Paulo. Já a 
Câmara de Vereadores de 
Criciúma, em Santa Cata
rina, propôs que os minei
ros que trabalham no sub
solo extraindo carvão e 
fluorita se aposentem aos 
15 anos de serviço. 

A Câmara Municipal de 
Imperatriz (MA) encami
nhou à Constituinte uma 
vasta relação de sugestões. 
Começou, é claro, pela 
criação do Estado do Mara
nhão do Sul, mas abordou 
também a questão da apo
sentadoria aos maiores de 
60 anos; sugeriu a manu
tenção do júri popular; o 
registro civil gratuito; a 
autonomia absoluta do Ju
diciário; e prerrogativa de 
qualquer cidadão propor 
ação declaratória de in
constitucionalidade de atos 
ou leis federais, estaduais e 
municipais.' 

Direito de voto para ca
bos e soldados, unificação 
das PM à polícia civil, ma
nutenção da ordem pública 
pelas PM e corpos de bom
beiros foram as sugestões 
do Clube de Subtenentes e 
Sargentos da Policia Mili
tar. Já o Encontro Nacio
nal de Entidades de Defesa 
do Consumidor pediu a 
criação de garantias cons
titucionais para o consumi
dor. Outra sugestão da As
sistência Legislativa do Es
tado de São Paulo foi no 
sentido de que as assem
bleias tivessem prerrogati
vas para emendar o p roje to 
da Constituição que está 
sendo feita. 

SAÚDE 
A Comissão Nacional da 

Reforma Sanitária sugeriu 
que a saúde seja considera* 
da um direito de todo brasi
leiro, e assegurado pelo Es
tado. Já a Câmara Munici
pal de Pau Brasil, na Ba
hia, pediu imunidades par
lamentares para os verea
dores. E o Movimento das 
Donas-de-Casa de Minas 
Gerais propôs aposentado
ria para as donas-de-casa e 
o direito de contribuírem 
como autónomas para a 
Previdência Social. O caci
que Gilson Kauto, de Cuia
bá, em nome das nações 
indígenas e do povo bakai-
ri, sugeriu normas para as
segurar aos indígenas o di 
reito às terras em que vi 
vem. 
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